

Acción paralela al Japon

JAPON REITERA SU BUENA VOLUNTAD DE HACER TODOS LOS REPAROS PEDIDOS POR EE. UU.

TOKIO, 14. UP.— El gobierno japonés envió una nota oficial al embajador norteamericano, Grew, en la que en primer término reitera sus cumplidas excusas por el bombardeo y hundimiento del cañonero "Panay". Segundo, el gobierno imperial ofrece indemnizaciones. Tercero, asegura que los responsables se rían debidamente castigados, y último se compromete a tomar todas las medidas necesarias para impedir la repetición de un incidente de esa índole. En ninguna parte se ha hecho mención de que el presidente Roosevelt exige que el emperador Hirohito sea informado en persona de la profunda impresión que ha causado el incidente tanto en el jefe de estado de la unión norteamericana, como también en toda la nación. En vista de la rara filosofía del gobierno japonés, la insistencia de parte del presidente Roosevelt de que emperador sea informado del asunto sería un paso de la mayor gravedad y hasta ahora jamás invocado en las relaciones internacionales de Japon.

LAS DEMANDAS NORTEAMERICANAS A JAPON SON LAS MAS SEVERAS EXIGIDAS EN LOS MODERNOS TIEMPOS A UNA POTENCIA

El presidente Roosevelt se impacientó con las repetidas excusas japonesas. — Por esto rotundo Estados Unidos desea que el emperador Hirohito sea informado de la actitud de E.U.

WASHINGTON, 14. — UP.— Altos funcionarios del gobierno no informaron a la UNITED PRESS de que solamente el ofrecimiento de una excusa directa de parte del emperador Hirohito, punto con afirmaciones de parte del gobierno japonés de que se tomarán medidas energicas para garantizar que no ocurran incidentes parecidos en el futuro, serán satisfactorias para el presidente Roosevelt con respecto del hundimiento del cañonero PANAY. Los informantes indicaron que las demandas presentadas al embajador Saito en esta capi-

tal son las más fuertes que los Estados Unidos han exigido a gobierno alguno en los moder-

nos tiempos. Estas demandas demuestran a las claras que el presidente Roosevelt está impacientandose con las repetidas ofrecimientos de excusas por el gobierno imperial japonés por los ultrajes y asaltos perpetrados contra los derechos de otras naciones en China, con el resultado de que pocos días después se precipitaba otro incidente, quizá peor que los anteriores. El presidente ha hecho saber que no se repitan estos incidentes simplemente para poner fin de una vez y para siempre a lo que el presidente considera una plaga sobre la paz mundial.

Formidables tempestades en las islas británicas

LONDRES, 14. — Lo que se opina generalmente es que la tempestad más tremenda en los últimos días años está azotando Inglaterra y Escocia desde ayer, interrumpiendo las comunicaciones a todas partes del — Pasa a la pág. 6

ULTIMA HORA

NO SE inscribirá el poder para el establecimiento en el país de una Colonia de JUDIOS

Completo control de Nanking

LO MANTIENEN LAS FUERZAS JAPONESAS — HAN CESADO LOS COMBATES EN LAS CALLES. — EL EJERCITO JAPONES DA GARANTÍAS A LAS EMBAJADAS

SHANGHAI, 14. UP.— El vocero del ejército japonés informó a la United Press de que las tropas japonesas que capturaron Nanking se encuentran en completa posesión de la capital china. Han terminado los combates en las calles, y las observaciones desde el aire revelan una se-

rie de grandes incendios. Los comandantes han dado las órdenes más estrictas para que las embajadas extranjeras como también las propiedades de los nacionales de otras naciones sean protegidas a toda costa.

DECLARO ESTA MAÑANA LA SALA DE CASACION CON LUGAR EL RECURSO INTERPUESTO POR EL REGISTRADOR GENERAL DE LA PROPIEDAD

CONFIRMA POR UNANIMIDAD SU DECISION DE NEGAR LA INSCRIPCION, ANULANDO LA SENTENCIA QUE HABIA DICTADO LA SALA PRIMERA

ROTUNDO TRIUNFO SE APUNTA CON ESTE PRONUNCIAMIENTO DEL LIC ALFREDO SANCHEZ, DIRECTOR GENERAL DEL REGISTRO DE LA PROPIEDAD

Minutos antes de entrar en prensa esta edición se nos informa oficialmente del resultado del recurso presentado por el director general del registro de la propiedad licenciado don Alfredo Sánchez ante la sala de casación. Después de un detenido estudio de este alto cuerpo, esta mañana se pronunció confirmando el recurso interpuesto por el registrador y declarándolo con lugar. En consecuencia se anula la

sentencia dictada por la sala primera que se oponía a este pronunciamiento que diera el registrador general hace unos meses y el cual nos referiríamos ampliamente. Por tanto no se inscribirá el poder para el establecimiento de los judíos en Costa Rica. El triunfo de la tesis sostenida por el licenciado Morales es un rotundo éxito para el joven abogado, a quien sinceramente felicitamos.

5c **Noticias** EDICIÓN ESTRELLA

Nº 545—Director: Rafael Soley—Año II

San José, Martes 14 de Diciembre, 1937

Muere el almirante Osumi Nagano Crisis constitucional en Egipto

RECLAMAN LOS CHINOS QUE FALLECIO A CAUSA DE LAS HENIDAS RECIBIDAS EN EL HUNDIMIENTO DEL ACORAZADO "NAGATO"

HONGKONG, 14. — Fuentes autorizadas chinas informan de que el almirante japonés O-



ALMIRANTE NAGANO

sumi Nagano murió como resultado de las heridas que sufrió cuando la aviación china hundió el acorazado "Nagato" cerca de la barra defensiva que construyeron en el río Yangtze en la vecindad de Kian kyin el día 24 de noviembre, noticia que fue luego desmentida por los japoneses.

El almirante Nagano fue uno de los más distinguidos oficiales navales japoneses, y fue el quien representó al Japon en la última conferencia naval en Londres, cuando el gobierno del Mikado rehusó aceptar la fórmula 5:5:3 que hasta entonces había regido las relaciones navales de la Gran Bretaña, Estados Unidos y Japon, abandonando la conferencia en seguida. El almirante Nagano sostuvo que la situación en el Pacifico y la vulnerabilidad de Japon exigía la paridad de sus fuerzas navales con las de las otras grandes potencias.

ARRESTADOS

los guardas que permitieron el ingreso de 8 salvadoreños

ESTOS NO TENIAN SUS PAPELES EN REGLA

El subinspector de hacienda de La Cruz, se dirigió al inspector de hacienda en esta capital, con el fin de manifestarle, cómo fué que fueron extendidos los respectivos pasaportes a ocho individuos de nacionalidad salvadoreña.

Encontrábase en Puerto Soley los guardas Federico Collado y Miguel Duarte. Al pasar por ese lugar los ocho individuos salvadoreños, ellos los solicitaron los papeles, y creyéndose en perfecto estado, por traer éstos la firma del consúl de El Salvador en Nicaragua, no vacilaron en extenderles los respectivos pasaportes. Pero fué después, que mediante una minuciosa investigación, se logró comprobar de que los papeles no estaban en regla, por lo que inmediatamente se dio aviso a todas las autoridades, pidiéndoles dar captura inmediatamente. — Pasa a la Pág. 8

EL REY FAROUK REFUSA FIRMAR LAS LEYES APROBADAS POR EL PARLAMENTO. — DICE QUE SON CONTRARIAS A LOS INTERESES DEL PAIS

CAIRO, 14 UP. — Una grave crisis está surgiendo entre el gobierno egipcio en Naha Pacha y el joven rey Farouk, en vista de que este último ha rehusado terminantemente firmar ciertas leyes aprobadas por el parlamento que requieren su firma para entrar en vigencia. El monarca insiste en que dichas leyes son contrarias a los intereses futuros de la nación, y el rey objeto en particular la suma de 20000 libras esterlinas para el establecimiento de un fondo recreo, utilizable para fines políticos en el exterior. El parlamento ha resuelto conceder al rey un plazo de diez días en que firmar las leyes a menos, advirtiéndole que si no aprueba estas leyes ellas serán consideradas de nuevo a la aprobación de la legislatura para ser pasadas sobre su veto, ya que el gobierno cuenta con una fuerte mayoría en el parlamento. De acuerdo con la nueva constitución las leyes entran en vigencia después de haber sido aprobadas por segunda vez, aun sin la firma del monarca. Sin embargo, el rey Farouk puede disolver el parlamento para ordenar nuevas elecciones en seguida. Mientras tanto el

premier Naha Ficho está enfermo de gravedad y cuatro médicos lo asisten día y noche.



REY FAROUK

LA MUJER MAS RICA DEL MUNDO TIENE 67 AÑOS Y UNOS 80 MILLONES DE DOLARES

Es hija de Hetty Green, la avara que hacía temblar a Wall Street operando en millones mientras vivía en un cuarto de \$24. al mes y almorzaba un sandwich de cebollas.—Su hermano —el Coronel— fué el Midas americano, que nunca pudo gastar más de lo que recibía e hizo una utilidad; post mortem, fue millón y medio en la Bolsa, el día de su fallecimiento —

Con la carraspera clásica del que se dispone a hablar después de un largo silencio, el Juez Harry E. Owens, de la Corte de Essex, Estado de Nueva York, declaró el 5 de noviembre: "Después de oír y ver las pruebas estoy convencido que el contrato pre-nupcial efectuado entre la señora Mabel Harlow Green y su marido el Coronel Edward H. R. Green, fué firmado de buena fe, y que la firmante sabía el contenido y la importancia del documento".

Con estas palabras 60.000.000 de dólares pasaron a ser propiedad definitiva de la señora Matthew Astor Wilks, hermana del Coronel, quien con esta adición de millones a su ya gran fortuna, pasa a ser la mujer más rica del mundo. Y relega a segundo lugar por varios millones de ventaja a las dos bellas señoras: Bárbara Hutton, Condesa de Haulwitz Reventlow y a Doris Duke Cromwell, herederas de fortunas, hechas en los alcances de "5 y 10 centavos" y tabaco respectivamente.

Al igual que su madre, la famosa Betty Green, que al morir dejó 80.000.000 de dólares la señora Wilks odia a los abogados y trata de economizar todo lo que puede aunque no con tanta tacañería como su antepasada.

Betty Green, "La Bruja de Wall Street", como se le llamaba hasta su muerte en el año 1916, vivía en Nueva York, cambiándose de los barrios de Manhattan a Brooklyn cada dos o tres meses para evitar el feñer residencia legal y pagar impuestos. Nunca tuvo oficina, usaba la de los bancos con los cuales transaba negocios por millones de dólares.

Todos los días, Betty Green llegaba de su casa a generalmente un apartamento que no costaba más de 24 dólares mensuales — a la oficina del Chemical National Bank. Viajaba en tren subterráneo

que costaba 5 centavos, porque costaba 5 centavos; porque jamás se compró un automóvil por ser muy caros de mantener. Ahí, en un paquete grasoso y de él sacaba un inmenso sandwich de cebollas crudas, y entre mordiscos dirigía sus operaciones financieras que hacían, en ocasiones, temblar a J. P. Morgan, Carnegie y otros señores de la Bolsa de Corredores y repercutían en los mercados mundiales.

Sus únicos herederos fueron sus hijos Edward, el Coronel, y Harriet, a quien permitió casarse a los 38 años de edad en 1909, con el biznieto de John Jacob Astor, Matthew Astor Wilks de 63 años de edad, después de hacerlo firmar un documento en el cual renunciaba a la herencia en caso de que Harriet falleciera.

El preferido de Hetty era Edward. Pero a pesar de su cariño por el hijo que más tarde administraría su inmensa fortuna, fué lo suficientemente miserable para no llamar a un doctor cuando Edward se quebró una pierna. Esta avaricia de su madre le costó al hijo preferido el que le tuvieron que amputar la pierna derecha desde la rodilla.

A los 24 años de edad, en 1893, Edward por mandato de Hetty, llegaba a Torrell, pequeño pueblo del Estado de Texas. Ahí se hizo cargo de un ferrocarril privado, que solo dejaba pérdidas y lo transformó en el gran sistema ferroviario "The Texas Midland" que fué el primero de los ferrocarriles americanos en tener luz eléctrica en sus coches de pasajeros.

Entró en otros negocios y en todo ganó dinero, pero también siguió siendo el hijo obediente de la Hetty que no soltaba un centavo de los millones que ganaba.

A la muerte de su madre en el año 1916, toda la sociedad ameri-

cana y los financieros creyeron que "Ned" como lo llamaba Hetty, seguiría la misma avaricia de ella. Pero al contrario, Ned, empezó a desperdiciar millones, con tan buen despertar que siempre volvían duplicados y convertidos también en cenizas de amigos.

Edward se construyó varios palacios, con los 40.000.000 que le tocaron de herencia. Uno de ellos en Buzzards Bay, en el Estado de Massachusetts, tenía 100 piezas y un parque donde el público que a veces llegó a más de 15.000 personas, podía ir a hacer "pic-nics" y a admirar su estación de radio y otras exhibiciones que el Coronel había hecho instalar.

En Miami, Estado de Florida, otra de sus mansiones, estaba situada en su propio puerto, que contenía un aeródromo para aeroplanos e hidroaviones. Aquí también tenía un inmenso invernadero, en el que mantenía una colección de rosas que era considerada la más completa del mundo.

En Nueva York, su apartamento estaba situado en el alto del Hotel de su propiedad, el lujoso Sherry Netherland. En este apartamento guardaba sus famosas colecciones de monedas acuñadas en más de 3 millones de dólares y las estampillas que según opinión de los expertos era la tercera mejor después de las de los Reyes Jorge V de Inglaterra y Alfonso XIII de España.

En 1917, un año después de la muerte de su madre, Edward se casaba con Mabel Harlow, con quien había llevado relaciones más de 19 años sin que nadie lo supiera. Al casarse Green tenía 48 años y Mabel 47. Como regalo de bodas le dió un cheque por 500.000 dólares, bonos del Gobierno de Norteamérica por valor de 125.000 dólares y un collar de perlas de 100.000 dólares.

—Pasa a la pág. 7

QUISICOSOS.

En la exposición que se inaugurará el domingo habrá cosas de mucho valor e interés. Hay una reconstrucción de Manuel Esnaco con alas de mariposa y presado contra la pared con banderillas que no son de fuego.

El señor Gobernador y Fríulvil se opone a esta clase de murmurias.

No sabemos por qué.

Otro cuadro de gran proyección, artística será el del candidato Fernández Saratocó, o sea el hombre más popular del mundo para sí mismo.

El instituto del café está porque le mandaron de Brasil la documentación, la referen la baja del café.

El instituto podrá decir acerca de los documentos que nos está liberando el pizucnis.

Ya es mucho.

Querían colocar también a Mano lo Redó o Rodoló Manó en calidad del hombre de las más perfectas licitaciones.

Rafael Yela Günter nos dice el arte vernáculo permanece vivo en Centro América.

Un muchacho optimista como otro cualquiera.

¿Cuál arte y cuál vernáculo?

Maquinaria para extraer aceite de linaza, higuierilla, mani, etc. se ofrece de México.

Consiguar en el presupuesto millones para deuda externa en gaoñero.

¿Qué va! Los proyectos del y a uno solo; y si no que lo diga el putado Balledano.

Su Destino - HOY -

Por regla general, el niño que nace en esta fecha — 14 de DICIEMBRE — es de carácter alegre y de salud buena. Cuando llegue a cierta edad, hará pruebas de una energía que le servirá de mucho en el futuro. La mujer que ha nacido en la fecha del 14 de diciembre, es, por regla general, dada al nerviosismo y a preocuparse por cosas que en realidad no tienen importancia. En muchas ocasiones debe pedir consejo sobre sus cuitas a aquellas personas que puedan aconsejarla apropiadamente, cuidando de que no sea ya tarde para su mal. Esta mujer ha sido dotada por la naturaleza de ciertas habilidades que son muy útiles para todo lo que se refiera a trabajos realizados con las manos, tales como las bellas artes, etc. También tiene mucha facilidad para la literatura y el teatro. A juzgar por ciertas indicaciones de su horóscopo, será mucho más feliz si se casa que si se queda soltera.

¿Hoy interpelan al secretario fomento para que diga si ha bido o no cuarenta mil dólares la Panairé.

¿Bueno, y qué? Para que sirva esa curiosidad más.

Para perder el tiempo y más.

FECHAS ANIVERSARIAS

14 DE DICIEMBRE

—En 1861 murió Alberto príncipe Consorte de Inglaterra que se casó con la Reina Victoria el 10 de febrero de 1840.

—En 1834 nació en Segor el general español don Arment Martínez Campos, quien con brigada Daván, proclamó a don Alfonso XII, rey de España los campos de Sagunto.

—En 1799 murió George Washington, héroe de la Independencia y primer presidente de los Estados Unidos.

—En 1553 nació en Pau los Pirineos, Enrique de Aragón, rey de Navarra, que después Enrique IV de Francia. Era hijo de Antonio de Bona, duque de Vendome Juana de Albrét, reina de Navarra. Fué asesinado por vaillac el 14 de mayo de 1588.

Vibraciones del Minuto

Cooperación al Deporte

El Congreso casi por unanimidad y tomando en cuenta la justicia del caso ha autorizado, puede decirse que definitivamente, el gasto de tres mil dólares para el viaje de nuestros deportistas a Panamá. Creemos que esta erogación es conveniente y justa y que los deportistas deben ir amparados de esta manera por el Gobierno. Todo apoyo que se de en este sentido es apoyo a la cultura y a la energía. La vida del deporte nacional no es solamente una diversión, sino la base sobre la cual descansa la salud de los jóvenes. Deporte y viaje son indudablemente verdaderos alicientes para quienes dedican buena parte de su vida a estas sanas prácticas. Todos esos jóvenes que se dedican al deporte hurtan sus costumbres a los vicios y se levantan sanos y potentes para ejemplo de las nuevas generaciones. Todo ello está muy bien. Somos los primeros en aplaudir el propósito y la erogación. Pero también tenemos que

decir que estamos plenamente de acuerdo con el doctor Coto en su moción. Que esa suma con la cual ayuda el erario público sea destinada exclusivamente a los gastos precisos de los deportistas y nada más que de los deportistas. Que de ellos no se haga uso para otros gastos que no corresponden a la naturaleza de la erogación. Si afinado es el proyecto del Congreso pa-

ra ayudar de este modo al deporte nacional que ha de representar a Costa Rica en las olimpiadas panameñas, no menos atinada es la observación del diputado Coto quien defiende aun más con su moción los legítimos intereses del deporte nacional.

Y ahora no nos queda más que desear desde ahora a quienes han de llevar el buen nombre de nuestro deporte, un feliz viaje, y sobre todo que regresen triunfantes en toda la línea.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



2958

LA NOTA POLITICA

En enero se darán a conocer las papeletas a diputados

ORDENAN RESERVA SOBRE LA INTEGRACION LOS PARTIDOS QUE INTERVENDRAN EN LAS ELECCIONES POR SAN JOSE

El partido comunista ha dado a la publicidad los nombres de sus candidatos. Será en ese mes cuando se intensifiquen las actividades de la política

TODO DEBE HACERSE EN SU JUSTA PROPORCION

Bajo, los estudios, los deportes, las diversiones, etc. Si no es la holgazaneria para la vida, porque se atrofian los nervios y se imbeciliza el espíritu, tomarse es perjudicial una actividad exagerada, pues el mayor desgaste de energía vital lleva pronto el organismo a un estado de agotamiento que no le permite defenderte de las enfermedades que por cualquiera lo acechan. A pesar de que todos sabemos las cosas, nos olvidamos con frecuencia de ellas y, sin darnos cuenta, nos encontramos víctimas de insomnio, mareos, dolores de cabeza, con el ánimo deprimido, ambición por la lucha por la vida y a un paso de la neurastenia. Es necesario entonces detener la actividad. No pensar en los negocios, ni en las diversiones, ni las calamidades de familia. Hay que descansar, si es posible ir al campo, a disfrutar del aire libre, a practicar el deporte y levantar el espíritu. Y no olvidarse de llevar un poco de FOSFO KOLA

El medicamento de gran valor como constituyente y antineurasténico, es un tónico para estimular el apetito, levantar el ánimo y contribuir a establecer pronto la salud. La FOSFO-KOLA la pueden usar todas las personas, por débiles que parecen. Tiene sabor agradable. Su precio es moderado y consigue en cualquier farmacia.

MANIA PROTESTA POR EL BOMBARDEO DEL VAPOR "WHANPOO"

BERLIN, 14. — Extraordinariamente se informa que el gobierno del Reich ha hecho representaciones ante la embajada japonesa en Berlín respecto al bombardeo del vapor británico "Whangpoo", donde se encuentra la sede provisional de la legación japonesa desde su salida después de haber sido atacado en Nanking.

Un mensaje alemán enviado al Hunkow informó que el vapor "Whangpoo" primeramente fue atacado el sábado pasadas las 12 de la noche, cuando se encontraba a una altura de Hsiakuan, ocurrieron desgracias personales, pero el barco se vio obligado a levantar ancla y sueldarse al río bajo el bombardeo mático de la artillería japonesa. El domingo el barco fue blanco de un ataque de parte de los japoneses, mientras estaba siendo atacado por un cañonero británico. Afortunadamente los japoneses no acertaron al vapor. El ataché británico que se encontraba a bordo inmediatamente protestó ante las autoridades militares japonesas. Simultáneamente los alemanes acompañaron a los japoneses que su legación estaba instalada a

conservar sus trabajos e imprimirlos a la "Tribuna"

No será sino hasta en el mes de enero que se den a conocer las papeletas para la elección de diputados por la provincia de San José, correspondientes a los partidos que intervendrán en esa lucha política.

Por el momento únicamente el Partido Comunista ha hecho pública la integración de su papeleta. Y al mismo tiempo ha intensificado sus actividades en todo la provincia.

En lo que se refiere a los otros partidos será en ese mes cuando se intensifiquen las actividades políticas. Todos están trabajando en la integración de sus papeletas pero se abstienen

ACCIDENTADOS

—Golpeado de gravedad por un toro y hospitalizado, José María Valverde.

—Herido a bala, levemente, Ignacio Madrid Olárola.

—Atropellado por una motocicleta, Agustín Rodríguez.

AL LIQUIDARSE LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES DE ESTE AÑO NO DEBEN QUEDAR FONDOS DE CAMINOS EN PODER DE LAS TESORERIAS

ASI MANIFIESTA EL INSPECTOR GENERAL DE HACIENDA MUNICIPAL EN CIRCULAR A LOS TESOREROS MUNICIPALES

de dar a conocer esa integración.

ES DELIRANTE EL ENTUSIASMO EN TODOS LOS CANTONES DE GUANACASTE

POR VEZ PRIMERA LA PAPELETA HA SIDO CONFECCIONADA CON TODO ACIERTO

Recibimos de Palmira el siguiente telegrama que suscribe don Alfonso Jirón, secretario del comité central del Partido Confraternidad Guanacasteca, que jefea el doctor Vargas: Director de NOVEDADES

Palmira, 14. — Por primera vez en la historia política guanacasteca fue confeccionada una papeleta de diputados que ha merecido el entusiasmo delirante de todos los cantones de la provincia. Alfonso Jirón, Secretario Comité Central.

SE INVITARA A LOS PERIODISTAS DE COSTA RICA A UN CONGRESO PANAMERICANO DE LA PRENSA

SE CELEBRARA EN BOGOTA EN AGOSTO DEL AÑO ENTRANTE

LOS PERIODISTAS COLOMBIANOS HAN DISPUESTO ORGANIZAR ESE CONGRESO

Los periodistas colombianos acaban de celebrar importantes reuniones, preparatorias para la fundación de la Asociación Nacional de Periodistas de aquella república hermana.

Según las noticias que han llegado a esta capital, los colegas colombianos proyectan organizar el segundo congreso panamericano de periodistas. Se ha fijado el mes de agosto de

El inspector general de hacienda municipal remitió ayer a los tesoreros municipales la nota circular que dice así: "San José, 13 de diciembre de 1937. Señor tesorero municipal. El deseo de esta inspección que al liquidarse el presupuesto ordinario del presente año, no haya

fondos de caminos en las tesorerías municipales. Para el logro de ese propósito encarezco a usted que cualquiera que sea la suma que obre en su poder por tal concepto, se deposite en el Banco de Costa Rica a la orden del señor secretario de hacienda. De usted atento y seguro servidor, A. Delgado, inspector general de hacienda municipal".

1938 para la celebración de este congreso, para asistir al cual se invitará oportunamente a los periodistas ticos.

Debemos advertir a los tesoreros municipales, para los efectos del cumplimiento de la anterior orden, que todos los bancos estarán cerrados a partir del día 29 del presente mes y que, en consecuencia, deben hacer el depósito de los fondos por concepto de caminos, antes de esa fecha.

En el referido congreso serán considerados problemas muy interesantes para el desarrollo de las labores periodísticas.

NOVEDAD

CARRIELES CARTERAS

de ULTIMA MODA. Estilos lanzados este año por los más famosos modistos de París y Viena.

TODOS LOS COLORES
TODAS LAS COMBINACIONES

Vea Nuestra Inmensa Exhibición

Pandolfi Hnos.
TIENDA Y SASTRERIA
AVENIDA CENTRAL



De Carácter general la moratoria

MAS DE VEINTE SEÑORITAS TOMARAN PARTE EN EL CONCURSO DEL MEJOR PEINADO

Las más distinguidas participantes en este concurso, que ha despertado inmenso entusiasmo

DA A CONOCER "NOVEDADES" LAS NUEVAS INSCRIPCIONES ASI COMO OTRAS NOTICIAS RELACIONADAS CON EL INTERESANTES CONCURSO

Estó organizándose la velada en que se hará la elección — Valiosos trofeos para la vencedora y para los que obtengan los primeros lugares

Inmenso el entusiasmo que ha despertado el concurso del "Mejor Peinado", que ha organizado **NOVEDADES**. Ese entusiasmo es cada día mayor y por eso po

Se prosigue en la preparación de la Gran Velada en que se hará la elección de la Mujer mejor peinada. Tomarán parte en el acto distinguidos artistas na



EMILY SOTO HARRISON

demos asegurar que el éxito está asegurado.

MAS DE VEINTE PARTICIPANTES

Hemos venido dando a conocer los nombres de las distinguidas damitas participantes al concurso. Lo mismo ha hecho nuestro colega LA TRIBUNA. La inscripción aumenta cada día, y es por eso que podemos decir que pasará de veinte el número de señoritas que tomarán parte en este concurso que por vez primera se lleva a cabo en Costa Rica.

DISTINGUIDAS DAMITAS

Engalanamos hoy nuestras columnas con las fotografías de nuevas participantes. En la com posición fotográfica aparece la señorita Huidith Araujo, en compañía de su hermana y de redactores de LA TRIBUNA y **NOVEDADES**. Huidith nos honró ayer tarde con su visita, que mucho agradecemos. Publicamos las fotografías de Emily Soto Harrison y Olga Marta Pacheco, que también tomarán parte en el concurso. En nuestras próximas ediciones iremos publicando las fotografías de las otras señoritas que se han inscrito y las que se inscriban.

LA GRAN VELADA DE ELECCION

cionales. En esa velada, el Jurado hará la elección, así como determinará las que hayan alcanzado los mejores lugares.

VALIOSOS PREMIOS

En nuestra edición próxima daremos a conocer los premios que **NOVEDADES** otorgará a las que resulten vencedoras en



CAPTURADO EL ASESINO DE FRANCISCO ESPINOSA

El autor del alevoso crimen de Parrito, fué detenido anoche por las autoridades de San Rafael de Oreamuno

Nuestro corresponsal en Cartago nos transmitió esta noche los detalles de la sensacional captura de Hernán Rojas, a quien las autoridades perseguían como presunto asesino de Francisco Espinosa, nicaragüense que fué asesinado hace dos semanas en la hacienda Los Angeles, en la región de Parrito.

Rojas disparó los tiros de su escopeta contra Espinosa con quien tenía algunas viejas diferencias, tras de acecharlo por largas horas en un punto solitario. Tras de consumar el crimen horrendo, huyó, tomando camino al interior del país. Con igual constancia fué perse-

guido por las autoridades, siendo capturado anoche en San Rafael de Oreamuno, provincia de Cartago y conducido a la Cárcel de la ciudad de las brumas. Rojas confesó ser el único responsable del horrendo crimen.



OLGA MARTA PACHECO

este concurso, que como antes decimos, ha despertado inmenso entusiasmo entre la sociedad costarricense.

Así se pronuncian los señores diputativa de la municipalidad

CONSIDERAN OPORTUNA LIMEACION POR PARTE DEBAN

Importantes declaraciones de Cortés y Zeledón

La iniciativa para una moratoria en provecho de los deudores del Banco Nacional, ductores de café de Turrialba, viene de la municipalidad de ese cantón, tratándose de un suspensión total de pagos por intereses y amortización, na. Es

PERFUM PERFUMERIA

Llegaron las grandes remesas de las siguientes CON SUS ULTIMOS

D'ORSAY

- DUO
- DANDY
- TROPHEO
- MILORD

HOUBIGANT

- Essence RARE
- " ETUDE
- " FESTIVAL
- " PRESENCE
- " DEMI-JOUR
- " QUELQUES FLEURES
- " BOIS DORMANT
- " AU MATIN

LENTHERIC

- SHANGHAI
- RISQUE-TOUT
- GARDENIA DE TAHITI
- MILAGRO
- LOTUS D'OR
- PIRATE
- AU FIL DE L'EAU

DANA

- TABU
- EMIR
- 20 QUILATES

MYRURGIA HUDNUT

También estas últimas Marcas con un monumento Polvos, Jabones en lindas Cajitas de 3 panes Estu

LOS MAS VENTAJOSOS PRECIO AL

ALMACEN DELCOI

de 4 años para los Cafetaleros

EL SABADO SE INAUGURA LA GRAN EXPOSICION NACIONAL

Los pabellones del Liceo de Costa Rica quedarán listos el jueves

INUSITADO INTERES EN EL PUBLICO POR ASISTIR A CONOCER LOS "STANDS"

EL EJECUTIVO DECLARARA DE ASUETO PARA SUS EMPLEADOS EL DIA SABADO

El sábado entrante será inaugurada oficialmente la primera gran exposición nacional que organiza el gobierno de la república como estímulo para la industria, la agricultura y la ganadería del país. Los pabellones del Liceo de Costa Rica, donde estarán los "stands" para los productos agrícolas e industriales, quedarán totalmente acondicionados el jueves próximo.

Ha sido muy intensa la labor que han realizado los miembros del comité organizador de esta exposición, y justo es reconocerlo así.

En el público existe inusitado interés por concurrir a la ceremonia de inauguración, a la cual asistirá el señor presidente de la república los miembros de su gabinete, cuerpo diplomático y consular y altos funcionarios de la administración pública.

Habrán, sin duda, "stands" muy interesantes, pues son numerosos los industriales y agricultores que exhibirán diversos productos.

En conmemoración de esa fecha, el poder ejecutivo, según se nos ha dicho, declarará el asueto para sus empleados el día sábado, a fin de que todos puedan concurrir.

biente en el congreso. Y lo tiene, porque varios diputados que han estudiado el problema de la crisis de cerca y a fondo está en el convencimiento de que de no tomar el Estado providencias en defensa de los intereses de los productores de café de Turrialba, ese cultivo está llamado a desaparecer en la región. No basta como medio de defensa para conjurar el peligro de un desastre económico a esos productores la reduc-

ción del impuesto de exportación, ni aún suprimiéndole totalmente.

CON EL DIPUTADO SOLERA

El primer cafetalero heredero, y, de tanto, persona perfectamente compenetrada en lo que pasa. Su impresión en el asunto es decididamente favorable a la iniciativa, pero en estos casos, —indica,— adversa la política de exclusiones. La ley debe de darse pero ha de ser de carácter general. Los productores de café de las "bajuras" de Heredia, Alajuela y aún de San José, atraviesan por la misma situación que los de Turrialba. De estos muchos hay que deben al Banco Nacional y que se defenderán con la gracia que se pide para los de a-

—Pasa a la Pág. 8.

esputados al comentar la in-

AL MEDIDA Y DE ACEPTA-

scen los diputados Solera,

ra-ralmente, por tiempo deter-

mañ EL CONGRESO

Esse propósito tiene buen am-

PERFUMERIA

ieres afamadas MARCAS de PERFUMERIA,

mes, Lociones, Aguas de Colonia,

Perfumes, Estuches y Lociones.

Perfumes, Lociones, Aguas de Colonia

Perfumes, Estuches, Lociones, Aguas de Colonia

DRALLE WOLFF

amental surtido de Lociones, Aguas de Colonia,

AL DETAL Y AL POR MAYOR

ORE & ARONNE

JUGUETES!

**BEBES
— Y —
MUÑECAS**

VEALOS EN NUESTRAS 9 VENTANAS
BOTICA ORIENTAL

GESTIONASE EL DESALOJAMIENTO DE LAS RESIDENCIAS DE PROSTITUTAS DE DIVERSOS SECTORES DE LA CAPITAL

Como se tropezaria con más dificultades pues no habria campo para instalarlos en otros sectores porque vendrian más protestas no se accederá a la gestión

PERO EN CAMBIO SE DICTARON AYER MEDIDAS PARA EL CUMPLIMIENTO DE LAS DISPOSICIONES QUE PROHIBEN ESAS RESIDENCIAS A 200 VARAS DE LAS ESCUELAS

EL MERODEO Y... EL TEATRO

Los primeros dos chicos de las "gavillas" de mal inclinados elementos josefinos que se dedican al merodeo en poblados y fincas de los alrededores de la ciudad fueron sorprendidos en infraganti delito por el agente principal de policía de San Sebastián y penados a 91 días de arresto en el Reformatorio. Ellos destruyeron una plantación de 50 matas de yuca en la finca de Luis Abarca para sacar diez libras de esa raíz con pérdida para el propietario, según peritos agrícolas, de 40 colones. Los mobabebes detenidos manifestaron a las autoridades que roban para hacerse de dinero y concurrir a los teatros diariamente. Los padres de los niños confirman esta circunstancia y opinan que el vicio pelicular es el más peligroso y dañino en la niñez. Uno de ellos expone el caso de una

hija de 16 años que se le corrompiera consecuencia de ejemplos en esa mala escuela de moral. Mi muchacha, — refiere ese buen hombre, — fué criada y formada en un ambiente de moralidad y cristianismo. Contra mi gusto visita vez el teatro y le seduce la película, fanatizándose por ese espectáculo adquiriendo las primeras moliciones del amor sicálpico no faltándole luego maestros que la indujera por el camino de lo práctico hasta hacerla una infeliz. Primero la muchacha cayendo por esa consecuencia en el pantano de la prostitución y ahora un chico con inclinaciones rateriles adquiridas en los mismos centros de enseñanza, y ahí tiene usted, — la mía, — una familia desgraciada a causa de la pantalla, — terminó ese compungido padre.

De acuerdo con numerosas autoridades, serán dictadas las disposiciones pertinentes a fin de que se cumplan estrictamente las disposiciones que prohíben las residencias de las prostitutas en el perímetro comprendido a doscientas varas de las escuelas.

En algunos de esos escritos se solicitó el desalojamiento de residencias de prostitutas en determinados periodos o sea en los barrios donde hay el mayor número de ellas, recordando en la gestión no se puede proceder en vista de que se tropezaría con el problema de que no se dispone de lugar para instalarlas, pues se quedarían los de otros sectores.

Se considera que es ese problema que hay que afrontar, y se estudiará con detenimiento con el objeto de elaborar el proyecto que se le impondrá a la gestión. Por contra el cumplimiento de las disposiciones que rigen sobre el particular, o sea las que se refieren a las escuelas.

PARA LOS EE. UU.

Rumbo a los Estados Unidos emprendió viaje el conocido aviador Mr. Kenneth Poe, NOVEDADES lo despide cordialmente.

RESIDENCIA

La familia de don Rafael Delcove ha trasladado su residencia contiguo a la Estación de trayectos del Atlántico.

DE PLACEMES EL HOGAR BAZAN - JIMENEZ EN PANAMA

En Colón, Panamá, encuentra de plácemes el nacimiento de su precioso primogénito el joven hogar de nuestros distinguidos ami-

gos el caballero don José D. Bazán y de su bella señora esposa doña Claudia Jiménez de Bazán. NOVEDADES les hace llegar hasta allá su más cariñoso saludo de felicitación.

CUMPLEAÑOS

— Hoy celebra el día de sus días la bella y encantadora dama, doña Blanca Echeverría de Rodríguez. NOVEDADES le desea muchas felicidades.

TEMPORADA

Procedente de la provincia de Heredia se encuentra en la capital en la residencia de don José Pablo Rodríguez, la señorita Olga Spikula, quien disfrutará de varios

PAGINA De La MUJER

días de recreo en la capital.

EL BAILE DE MAÑANA EN EL CLUB UNION

Mañana, en la noche, en el Club Unión, las bachilleres de este año del Colegio Superior de Señoritas celebrarán su conclusión de estudios con un baile de confianza que acompañará la orquesta Barquero. Entre los invitados hay mucho entusiasmo.

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DOÑA ANITA HUETE DE JIMENEZ

Anoche, a las doce, la sociedad costarricense fué hondamente conmovida con la inesperada y sensible noticia del fallecimiento de la honorable señora doña Anita Huete de Jimenez, acaecido en su finca en Alajuela para donde había salido hacia nada más que pocos días en busca de salud.



SRA. DOÑA ANITA HUETE DE JIMENEZ

Fuó casi, se puede decir, que en forma repentina que ha dejado de existir esta nobilísima gran dama, a quien adornaban las más puras virtudes. La muerte de doña Anita Huete de Jimenez enluta hoy a una familia respetabilísima y dejó verdaderamente un hondo e irreplicable vacío.

Sus funerales se celebraron esta mañana a las diez y media en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, de donde siguió a continuación el cortejo hacia el cementerio general, con nutrido acompañamiento. NOVEDADES hace suyo el do-

lor de la casa amiga y por este medio expresa su más sincera condolencia a sus hijos, nuestro querido amigo el destacado intelectual don Max Jiménez Huete y a su señora esposa doña Clamencia Soto de Jimenez, a sus hermanos don Manuel y doña Emilia de Sáenz, a don Amelia Q. de Huete, a don Gerardo y a doña Adela de Sáenz, a don Modesto y a doña Juanita de Huete, a sus sobrinos y demás miembros de la muy distinguida familia doliente.

CUENTOS PARA NIÑOS

Tomasito en la Floresta Encantada

(Por T. W. Burgues, excl)



55



56



57

SI QUIERES SALIR DE ALLI, BUSCA AL COATI

Si no me falla la memoria, les prometí a mis lectores contarles lo que le había sucedido a Tomasito desde que Santiaguillo lo pidió de vista al salir volando por la ventana de la casa del Hada Alada hasta que dió con él otra vez en su propio hogar, a donde había regresado el Señor Conde muy apresuradamente por lo que le había dicho Don Fortuna el Sapo, que era ni más ni menos que su hermana I-esilla Concha lo extrañaba y que lloraba por él, lo cual es cosa muy natural entre los buenos hermanos y sobre todo entre los conejos que se quejaban extremadamente.

Según recordáreis, la casa del Hada Alada tenía una muy extraña peculiaridad, la cual era que se desgracia en cuanto empezaba a llover, pues a los gnomos que la fabricaron se les ocurrió nada menos que usar terzones de azúcar en vez de ladrillos. Sucede, pues que ese mismo día en que desapareció Santiaguillo tan inesperadamente llvió a cántaros y la hermosa casa de la buena hada se fue desmoronando hasta que desapareció por completo y quedó en su lugar un inmenso charco, o por mejor decir un lago de gran tamaño. Tomasito, que era muy buen nadador, patealeo un tanto y llegó a la superficie fácilmente, pero al abrir la boca para tomar aire tuvo la mala suerte de tragarse un bote.

A la verdad no fue tan mala su suerte, pues resulta que estaba nadando en un río de los alrededores. Así mismo, al ahogar: ¡Cual! lo sería el asombro y el agrado de Tomasito, a quien le gustaba mucho los dulces! Y estaba a punto de tragarse el lago entero a así el vidarse por completo de buscar a Santiaguillo cuando oyó una voz distante que le decía: "Si quieres salir de allí, busca el coati". Miró en su alrededor Tomasito y vio que le hablaba desde un árbol en la orilla. Doña Carlota Marmota a quien ya nos hemos referido en el relato de las peripecias de Santiaguillo.

Las mejores retratadas las hace Ho emansidea

LAS MARMOTAS NO SON IDIOTAS

Al ir Tomasito las palabras de Doña Marmota diciéndole que buscara a un tal "coati", destituyó al momento de tragarse al lago entero de ahogar en que se había convertido la casa del Hada Alada y se puso a cavilar acerca de tan extraño consejo. Dijo que era extraño el consejo puesto que Tomasito jamás había oído la palabra "coati" y además, ¿por qué se le había ocurrido a Doña Carlota que Tomasito quisiera "salir de allí"? — o sea de su pegajoso baño que era a la vez un exite...

— Sin tener otro recurso Tomasito le gritó a la Marmota que tuviese la bondad de explicarle.

— Las marmotas no son idiotas— fue su única respuesta y con esto él se fue y desapareció por el hueco del árbol donde vivía.

Muy chasqueado, Tomasito miró por toda la orilla del lago a ver si no había alguien quien le pudiera explicar la ferigerosa de la caprichosa Doña Carlota. Pero por más que quiso no pudo ver más que una cola que se meneaba misteriosamente al otro extremo del lago. Acercóse Tomasito andando a toda velocidad y notó, tal como él había creído, la cola pertenecía a un cuerpo y este cuerpo estaba medio sumergido de cabeza en el ahogar. — ¡Usted perdóne... Señor Zorro— comenzó a decir Tomasito, juzgando por la apariencia de la cola que así se llamara al desconocido.

— ¡Esta Ud. muy equivocado. Señor Intruso — le contestó el Inogrado— Doña Carlota Marmota acaba de decirme que si quiere salir de aquí tengo que encontrar al coati.

— ¡Y qué tiene eso de particular? Toda persona con dos dedos de fren le busca al coati cuando se encuentra en apuros.

— Si — le respondió Tomasito — pero sucede que yo no sé quién o qué es el coati.

Al oír esas palabras desconocido se estremeció desde las orejas hasta la punta de la cola, dió un grito de espanto y se cayó desmayado al suelo.

SI BUSCAS AL COATI, ME BUSCAS A MI

Al caer desmayado el desconocido a quien le había hecho la pregunta acerca de quién o qué era el coati, Tomasito, muy ajustado, corrió a la orilla del lago para traer la agua y ponerla en la frente, según entendié el que se hacía cuando a una persona se desmaya. Pero al prestarle este socorro al inconsciente oyó que le decía: "No sea usted tonto. ¿Para qué sirve el ahogar en la frente y para qué cree usted que tengo la boca abierta? Dándose cuenta de que efectivamente no era agua lo que le había traído sino ahogar y que el ahogar sirve para tomarse y no para untarse, Tomasito le dió unos cuantos tragos que muy pronto lo hicieron volver en sí.

Debió advertirle, señor Intruso — prosiguió el excéntrico individuo después de repenirse— que el coati no es un "que" sino un "quién" y que si usted sigue equivocándose me desmayaré otra vez y ss quedará usted en ayunas en cuanto a lo que desea saber.

— Entonces, ¿QUEEN es el coati? — le preguntó Tomasito perdiendo la paciencia.

— Sin temerarse en contestarle, el desconocido repregó al árbol más cercano, buscó en un hueco, hizo de un salto y le presentó a Tomasito una tarjeta que decía en letras de relieve: SI BUSCAS AL COATI, ME BUSCAS A MI.

Varios golpeados de consideración ayer en los toros de Guadalupe

Un furioso moisól destrozó una magnífica bestia recibiendo el jinete graves golpes

Desde el sábado de la semana pasada están celebrándose en Guadalupe las fiestas cívicas, las que han estado extraordinariamente animadas, pues la concurrencia tanto de esta capital como de los lugares cercanos, ha sido enorme. A pesar del constante tráfico y de la gran cantidad de pasajeros que llevaban los autobuses, no se registró ningún accidente de tráfico, gracias a la organización establecida por la dirección general en previsión de ellos.

En las corridas de toros del sábado y domingo no hubo desgracias que lamentar, ni bochinchas con consecuencias lamentables. Sin embargo, ayer sí hubo varios golpea-

MIL COLONES DE APUESTA POR UN JUEGO DE PELOTARIAS

SE ACEPTA UN RETO DE UN PELOTARI MEXICANO Diciembre 10 de 1937. ASOCIACION DE JAI ALAI Pedro Colon Pro-secretario

Mr. Director de NOVEDADES

E. S. D. Muy señor y amigo: Adjunto encontrará copia de una carta dirigida al señor don Juan Bautista Gutiérrez G., pelotari quien acaba de llegar de México hace pocos días.

Durante una práctica de jai alai en el frontón la noche del miércoles pasado, el señor Gutiérrez expresó la confianza que él tenía de vencer a cualquier pelotari o combinación de pelotaris de esta Asociación. El resultado de la declaración de este señor se encuentra en la carta adjunta.

Siendo esto un asunto deportivo de bastante interés para el público, mucho le agradeceríamos la publicación de su renombrado diario la copia que le adjuntamos.

En caso de que se podrá llevar a cabo este encuentro, tendríamos el gusto de invitar a usted y a su cronista deportivo para presenciarlo, como también anunciarlo en las columnas de "La Tribuna".

Aprovechamos la oportunidad para suscribirnos de usted sus atentos y seguros servidores.

Diciembre 10 de 1937. Sr. don Juan B. Gutiérrez G. E. S. M.

Muy estimado señor:

El miércoles pasado en el frontón Jai Alai y delante de varios socios de esta Asociación, usted expresó sus deseos de enfrentarse con cualquier combinación de pelotaris locales, apostando una cantidad de dinero a su mano.

Como varios de los aficionados de esta capital se han enterado de sus declaraciones, se ha reunido la cantidad de mil colones (C 1.000,00) como apuesta a la mano del pelotari costarricense Rodrigo Castro. Esta suma se ha depositado con el señor don Carlos Ventura, propietario del Gran Hotel Europa, y con quien usted puede depositar su dinero con toda confianza.

Los señores interesados creen que el pelotari Castro — sin ayuda de ningún compañero — es capaz de defender los colores nacionales en el rey de los deportes, y por lo tanto, esperamos que sea justo se podrá verificar en el frontón Jai Alai con un partido mano a mano entre usted y Rodrigo Castro, jugando a treinta (30) tantos la noche del sábado, 18 de diciembre de 1937.

Esperamos que usted no tendrá inconveniente en contestar por escrito a la mayor brevedad posible para confeccionar un buen programa de esta gran apuesta.

En caso de que usted acepte esta propuesta, sírvase depositar el dinero con el señor Ventura y comunicarse con algún miembro de esta Asociación para poder arreglar las horas de entrenamiento, reglas de juego y demás pormenores.

En espera de una pronta y favorable contestación nos es grato suscribimos de usted muy atentamente.

ASOCIACION DE JAI ALAI Pro - secretario.

Nicaragua VS Costa Rica POR última vez

¿QUE HORA ES?

A ENTRENAR TOCAN...

Esta mañana publica "La Tribuna" una reseña de la reunión efectuada en el local de la "Fifa" criollita por los entrenadores y directivos del comité olímpico nacional. Morera expuso su manera de pensar. Lo hizo en forma hermosa, por bando que no en vano ha estado entrenando a los alajuelenses. Y es cierto. De los seis conjuntos de primeras divisiones, es en el momento actual la Liga Deportiva Alajuelense el único conjunto que está demostrando un progreso efectivo. Basta recordar la situación que en el pasado campeonato y en los primeros pasos del que ha poco terminara, tuvo. Aún más, el resultado de las competencias campeones no lo favoreció. Quedó relegada la Liga a uno de los últimos lugares. Pero han bastado unos meses de entrenamiento regular, ordenado, para que el equipo se ponga en pie de guerra. Morera ha transformado el cuadro. Le ha dado vida y conjunto. Lo ha hecho reaccionar en forma maestra, en tanto los otros equipos van decreciendo, van cuesta abajo, para decirlo en una sola frase.

Nos apropiamos para el título de esta nota de una frase ajena, e insistimos en preguntar: ¿qué hora es? Porque realmente Alajuela es una excepción. Y otra lo son Orión y Herediano que hacen también por

TREJOS, SEQUEIRA, GOLCHER, GARCIA, ZUÑIGA, CARRILLO, MEZA, MONTERO Y GONZALEZ, ALINEARAN CON LA SELECCION B —

EL PRELIMINAR, A LAS 8 p.m., LO JUGARAN LOS ELENCOS DE SEGUNDAS ORION Y LIBERTAD. — ¿QUE HORA ES? — INSIDERS COMENTA ALGUNOS PUNTOS SOBRE ENTRENAMIENTO DE LOC OLIMPICOS —

Virginia, luz del alba, lirio en capullo, trae la prestancia de su estirpe, de su belleza e inteligencia a la página deportiva de "Novedades".—Y Virginia Fournier, espléndida como una diosa griega, es como un símbolo heróidico que exorna, honrándolas, estas columnas

Los señores "Grifos" van a hacer hoy su última salida por estas canchales de don Héctor. Van a jugar con la Selección B. La selección Tica

La docto federación nacional ha arreglado el cuadro tico para esta noche así: Trejos; Sequeira; Golcher, García; Zúñiga; Willy González y Carrillo. Nuevo por todos; el otro te lo quedamos debiendo; no lo encontramos en la lista. Vieron los Sarraecenos

Te acuerdas del centecillo aquel de Proaño? Vinieron los sarraecenos — y los molimos a palos — porque Dios premia a los buenos — cuando son

más que los malos". Bueno, no ha gano confusiones. Esto es para finalizar la temporada internacional. Libertad — Orión

El primer juego de esta noche lo jugarán los elencos de segundas divisiones de La Libertad y el Orión. El estelar internacional comenzará a las 9 de la noche.

Un MES no es tiempo suficiente para poner en pie de lucha a la muchachada. A Panamá no se va a hacer partiditos con equipos de pue blo. Van nuestros muchachos a vérselas con México, Cuba y alguna otra nación que aunque nosotros tengamos la creencia de que no juegan, puede resultarnos como en el dicho popular, la criada respondona.

INSIDERS II

LA MUJER MAS RICA...

(Viene de la pág. DOS)

Viajaron, gastaron y ayudaron a muchas empresas pero Edward tenía el poder de Midas, todo volvía vuelto en dólares, y su fortuna creció hasta el mismo día de su muerte. 2 horas después de haber fallecido, uno de los corredores de bolsa que atendía las órdenes del conde Green llamaba ignorante de su muerte, para avisarle que la orden de venta de unas acciones le había dejado una ganancia de 1.235.000 dólares.

El testamento de Edward fue hecho en 1908, 9 años antes de que se casara. En el dejaba su fortuna a su madre y en caso que esta muriera a su hermana Harriet. Aunque la voluntad está claramente expresada en ese documento, el caso se complicó debido a que Edward se casó y tuvo su residencia legal en Texas. Ahí votaba en política, ahí mantenía su casa principal y to da su correspondencia de negocios iba dirigida a Terrell. Sin embargo su hermana Harriet, representaba por la grande y poderosa firma de abogados neoyorquinos Tweed y Webb, probó que Ned era residente de Nueva York, que el testamento de 1908 era válido y que el documento que la viuda había firmado a Ned, a raíz de recibir los regalos de boda que éste le hiciera, era una renuncia a la herencia, válida en cualquier estado de la Unión Americana.

Como si estos enredos fueran pocos, los Estados de Florida, Texas, Nueva York y Massachusetts han en tablado pleitos contra la fortuna de jada por el Coronel Green cobran do impuestos de herencia que su ben de 24 millones de dólares. Y el Gobierno Federal, que en pleitar no se queda corto, ha rematado el cuarteto de Estado, con otro juicio reclamando 13,645,000 dólares como impuestos federales a los 60 millones dejados por Edward.

Mabel Harlow de Green, alegó ante la Corte del Juez Owens que ella no sabía lo que había firmado, que esa renuncia a los derechos de la fortuna de Edward, le había sido presentada por su esposo como el derecho a recibir una pensión vitalicia de 1500 dólares mensuales que ella consideró en ese entonces "dinero para afiliarse". En estos días, la viuda, después de perder a Nueva York la mitad que le correspondía, ha visto tam-

bién desaparecer todos los bienes que en un tiempo fueron su propiedad. El apartamento en el Hotel Sherry Netherland ha sido cerrado por orden de la Corte. La mansión señorial de Miami parece casa de remates; todos los muebles y posesiones tienen etiquetas que indican los precios a que se venderán cuando llegue la liquidación.

Y en su inmenso palacio, en Buzzards Bay, en el cual pudo estar 6 meses gracias al permiso que le concedió Harriet, aunque vigilada por 7 detectives, la viuda del Conde vivió un día llevar una caravana de 20 camiones blindados — de los que se usan para trasladar dinero — y acompañados de 100 policías y 60 detectives, sacar todos los muebles, objetos de arte y valor. Cuando la caravana partió, se llevaba propiedad por mas de 4 millones de dólares.

El juicio ha terminado. Harriet, con un feto que decide a su imagen, Hetty Green, ha dado 500,000 dólares a Mabel y le ha concedido una pensión de 1500 dólares mensuales; pero Mabel, ahora de 67 años no se consulta con la idea de que Harriet sea la mujer más rica del mundo y ha apelado a la Corte de Texas.

5 nuevos abogados acordó inscribir la corte Varios nombramientos fueron hechos en sesión de ayer

En su sesión de ayer la corte plenaria tramitó los siguientes asuntos:

Visto el recurso de hábeas corpus interpuesto por Isaac Sanitama Palma a favor de Berta Araya Soto y con lectura del informe del Alcalde Segundo del cantón Central de Heredia, en que expone que Berta se halla en libertad, se dispuso archivar el recurso.

Se acordó inscribir en el catálogo respectivo a los señores Alejandro García Arguedas, Emilio Clarc Alvarado, Manuel Antonio Quisada Chacón, Oscar Herrera Mata y Hernán Berjano Rivera, a quienes el Colegio de Abogados con firmó el título de licenciados en leyes. Asimismo se dispuso inscribir en el catálogo correspondiente a los señores Enguendo Jiménez Sancho, Miguel Ángel Fernández Parras, a quienes el citado Colegio confirió el título de bachiller en leyes.

Se autorizó al licenciado Hernán Robles Velezquez para ejercer

LO QUE PENSAMOS

HASTA LUEGO!

Termina esta noche la temporada internacional de basketball. Se le partidos se completan hoy Seis victorias y una derrota para nuestros cuadros. El saldo no puede ser más favorable. Pero el triunfo o la victoria no representan un valor intrínseco mayor que el que haya podido tener la temporada si con el día o por ella, para decirlo en forma más castiza, se ha logrado un acercamiento efectivo entre el deportismo nica y el de nuestro país. Hubo al principio amagos de tempestad. Desde estas columnas y desde las de los colegas, fué expuesta la inconformidad de quienes tenemos estas cuestiones deportivas a cargo, ante el comportamiento de deteriorado sector de fanáticos. Hicimos ver como la presencia de los compañeros nicaragüenses exigía a nuestros deportistas, menos pasión, pero sobre todo, más cultura. La ausencia de esta, manifestada en formas poco decorosas para el buen nombre de nuestra afición, habria hecho a los visitantes sentirse en el vacío y no en cálido hogar costarricense. Y se produjo la reacción. De ello nos alegramos. Fue actitud que aplaudimos.

Pero pasemos a otro aspecto de la cuestión. Las críticas despiadadas de la prensa de Managua causó cierta irritación entre nuestros colegiados. Tenian razón de sentirse lastimados. El trabajo de quienes han actuado en el arbitramento de partidos ha sido buena. Sólo ex desahogo de pasiones mal reprimidas pudo haber causado el ataque o bien, el desconocimiento que distancia se tiene de cómo suceden las cosas.

Pero sea lo que fuere, o prudente es limar las asperezas de la lucha. Dejar en el saco del olvido cualquier desaire o actitud que pudieran servir para levantar los ánimos y provocar una herida en la franca comunidad y fraternidad que entre los deportistas de estas tierras istmeñas debe existir. Se van dentro de pocos días los caballeros deportistas de la hidalga nación hermana. Nos apresuramos a decirles nuestro hasta luego y que con estas palabras lleven también la gratitud y el afecto conquistados en nuestra tierra por quienes supieron ser garridos caballeros en la brega, en la calle y en el salón.

Hasta luego! Y si el triunfo material podremos decirlo en parte de los "Griferos", la victoria moral conquistada es aún más meritoria; han sido ellos el lazo de la unión del deportismo de nuestras naciones.

DEPORTISTAS JOSEFINAS

Virginia, luz de alba



Cuánta alegría resplandece en ese rostro hermosísimo. Qué extraña luz hay en esas pupilas donde la pureza esculpió todo un poema, dulce como las luces del alba! Virginia, luz del alba...!

Estrella de la mañana. Lirio purísimo que crece espónido en un noble hogar.

Virginia es una tenista de extraordinarias facultades. Las manos de todos los dominicos frías nos iría a vez trazar filigranas con la raqueta en el Golf Club. Admiramos entonces su cultura exquisita, su inteligencia proclara que no en vano le viene por atavismo y que en ella se manifestó plena de lozanías fulgurantes. Y su amor al deporte. Porque aparte de este bello deporte de salón, nuestra He-

presentación los encuentros que allen Willis gusta ligarse al estadio se verifican y siente placer por la equitación y sabe en los balnearios hacer maravillas sobre las aguas murmurantes, que se abren tremulas para recibir la caricia de su cuerpo divinamente formado.

Deportista, toda corazón, no sabe ella de rencores. Mujer inteligente, ha sabido cultivar su espíritu.

Culta, bella, bondadosa, inteligente, deportista consumada, Virginia, luz del alba, es como una diosa griega, toda armonía, toda belleza, que trae la prestancia de su estirpe has ta las estas columnas que se sienten bendecidas al rendirle plétesia y homenaje.

las funciones de notario.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Rafael Araya Soto y Alejandro Peñalosa para ser inscriptores interinos de la Alcaldía de Naranjo y Juzgado de Santa Cruz, por su orden.

ES UN VERDADERO herido!



AMBEN A LA GRAN BRETA- NA SE OFRECIERON NUEVAS EXCUSAS

LONDRES, 14. UP. — El emba- jador japonés, conde Yoshida, visió hoy al canceller Anthony Eden, en la Foreign Office para ofrecer nuevas excusas respecto de los ataques contra los cañoneros británicos...

DOS MUERTOS Y OCHO HE- RIDOS DE GRAVEDAD EN EL HUNDIMIENTO del "PANAY"

SHANGHAI, 14. — Los infor- mes oficiales del buque insignia del almirante Yamell, el el crucero AUGUSTA, obtenidos por la UNITED PRESS aseguran que en el hundimiento del cañonero "Panay" murieron dos personas, mientras otras están heridas de suma gravedad...

NO HABRA ACCION CONJUN TA ANGLO-AMERICANA CONTRA JAPON

LONDRES, 14. — En las fuen- tes más autorizadas la UNITED PRESS ha sabido que el gobier- no británico no está dispuesto a

PALACE UNICO TEATRO PRIMERA CATEGORIA

HOY Martes 14 de Diciebr.

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75 ROBERT TAYLOR y ELEONORE POWELL, en: LA MELODIA DE BROADWAY

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60

WILLIAM (Bill) BOYD, en UN TIPO DE SUERTE con la bella estrella nueva: BARBARA WORTH

Mañana, 3, 7, 8.45: MODERNA BABEL

MODERNO A las 3, 7 y 8.45 — 30 Donalds Cook, en el éxito:

UN CRIMEN UNICO AMERICA A las 7 y 8.45 — 30 Jean Muir, en el drama:

ENTERRADOS VIVOS LIBANO

7, 8.45 Ent continua — 30 Chester Morris y Helen Mack, en:

PROMETO PAGAR KEITH

7, 8.45 Ent continua — 30 Ann Shirley en:

SORPRESA NUPCIAL IDEAL

7, 8.45 Ent continua — 30 UN VALIENTE AL TIMON

TONO PERFECTO — SELECTIVIDAD EXACTA

RADIOS Westinghouse

1938



1938

Fabricados y probados con precisión, cada uno de estos receptores es una obra maestra en diseño y construcción

COMPLETO SURTIDO DE MODELOS OFERTA ESPECIAL

MODELOS WR 224 DE 5 TUBOS ONDA LARGA Y CORTA — 19 A 49 METROS

250.00

Venga líévse el suyo — Quedan pocos disponibles

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO

Rodolfo Blanco C.

TELEFONO 3445. 125 vs. al Norte del Hotel Costa Rica. APARTADO 918

De carácter general...

(Viene de la pag. CINCO) — que región del Atlántico.

CON EL DIPUTADO CORTES

Sería esa una fórmula acerta- da para el logro de una aspira- ción justa y patriótica. El obli- gado abandono de los cafetales en Turrialba significaría para el Banco acional una pér- dida segura e irreparable; de- fender esos intereses, en la for- ma propuesta, es defender los propios. De tanto, el procedi- miento es hasta de perfecta con- veniencia comercial. Sin em- bargo, por un sentimiento de

Arrestados...

(VIENE de la pag. UNO) —

Potrerillo, siendo internados de nuevo a territorio Nicaragüen- se.

Ese fué el motivo por el cual se les impuso ocho días de arres- to, y también manifiesta el sub- inspector de ese lugar, por ha- ber realizado la operación sin consultar el caso.

falta de comida debida a las ne- vadas. En las costas de Inglate- rra y Escocia las enormes olas han destruido numerosas embar- caciones pequeñas de pesca, ocu- rriendo algunas pérdidas de vi- das, y todavía sigue el mal tem- po.

page de amortización, por poco que sea.

CON EL DIP. ZELEDON

Otro conscripto perfectamen- te empagado del problema, por su condición de cafetalero, y en gran escala. El Estado de- hacer cuanto pueda y a su ma- yor poder esté, por defender la industria cafetalera y la inci- vación de la municipalidad de Turrialba es oportuna y el pro- cedimiento de lo que piden esa corporación lo justifican las cir- cunstancias, pero la disposi- ción de darse, debe ser de al- cances generales.

CON DON ENRIQUE PINTO

En busca de un amigo dipu- tado, el ingeniero y licenciado don Enrique Pinto visitó la se- cretaria del congreso. Le ente- ramos allí del caso y solicita- mos su autorizado criterio. Nos dice: La situación ofrece in- quietantes perspectivas, y pue- de, efectivamente, culminar en crisis. Pero la verdad es q' aún el país no ha entrado en ese temido ciclo de opresora depre- sión y que de tanto no corres- ponde la adopción de medidas extremas, como sería, entre tan- tas, la que pide la municipali- dad turrialbeña en bien y pro- tección de los intereses de los productores de café de la zona. Lo que, desde luego, no quiere decir que frente al grave pro- blema los directores del gobier- no y del congreso se crucen de brazos en espera, tranquilamen- te, de lo que la suerte o despra- cia nos depara en esto. E to- tampoco es convirtiendo ni pru-

DEL MOMENTO

EVITEMOS EL RIDICULO

La moción hecha en el congreso por nuestro distinguido amigo, el diputado don Rafael A. Calderón Guardia, para destinar 3,000 dólares a los deportistas costarricenses que irán a las justas deportivas de Panamá, me ha movido a hacer este comentario por creerlo de actuali- dad.

Por revistas que he leído de nues- ros países hermanos y por la mis- ma prensa nacional, me he enterado de la forma como se están pre- parando estos países para hacer un papel honroso en Panamá. Mien- tras tanto en Costa Rica, tengo que decir, que aparte de dicha moción, se sabe de un preparativo o en- trenamiento en forma que se halla hecho hasta la hora.

Pero hay algo más, se oye en los círculos deportivos el rumor de que vamos a llevar a Panamá, equipos de football, baschalla, basquet y atletismo, y esto sí que no lo puedo dejar pasar, sin unas líneas de mi pluma libre de pasión nacionalista.

No nos pongamos en ridículo se- ñores; a Panamá podemos llevar únicamente football y eso, si pue- len llevar los muchachos que es- tán fuera del país, porque si aun así perdiéramos, que no tiene nada de extraño, al menos con un buen entrenamiento quedaríamos en buen papel deportivo. En lo demás, com- pletando la calidad de juego de los deportistas hermanos, es mejor no ex- ponerse a un fracaso, que vendría a ser la muerte de este entusias- mo naciente por el bate y por los tros. De atletismo, mejor es no ha- lar, que fresca está nuestra me- moria, cuando uno de los seleccio- nados al tomar el tiempo de los corredores, decía a sus amigos, en gran secreto: "no digan nada, pero X. X. por dos segundos no igualó el campeón mundial, y la cosa es que si se enterá el record al- canzado, se duerme en sus laure- les y no vuelve a entrenarse" Ina- giénse ustedes qué maravilla! Por supuesto, este corredor y este en- trenador o time — quiper, fueron El Salvador y allí fué troya, el primero resultó una tortuga y el se- cundo no sabía poner ni el reloj.

Para evitar, pues un nuevo ri- diculo, mandemos solo a los futbol- istas, que es mejor poco y bueno que mucho y malo.

PACIFICO

denle: La prevención vale mu- cho. En ciertos casos lo es todo para el conjuramiento de ma- les. La situación, repito, no pue- de ser más seria y delicada e impone estudios meditados y concienzudos para proceder, lle- gado el momento, con perfecto acierto. — De otra parte, peli- groso resultaría precipitar los acontecimientos.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45—0.75 Continuuamos siendo únicos con películas de calidad Siguen los llenos con:

"ORA PONCIANO" o "Tú ya no seplas como Mujer"

Mañana: ORA PONCIANO

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.40 El exitazo cumbre

"El Niño del Elefante"

Mañana: El Super Loco

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.50 El fenómeno de los fenómenos!

Alló en el Rancho Grande

Mañana: ALLA EN EL RANCHO GRANDE